

Diagonales : Encouragements

08-10-2008

Ministre du Plan et de l'Aménagement du territoire dans le gouvernement de Pierre Mauroy en 1981, Michel Rocard avait adressé aux conseils régionaux un long questionnaire pour recueillir leurs idées. Parmi les questions : "Comment encourager le bénévolat ?". En Rhône-Alpes, un fonctionnaire facétieux avait, pour le compte de la région, répondu : "Payer les bénévoles". Puis, de bureau en bureau, la machine administrative avait fait remonter la proposition jusqu'à ce qu'au cabinet du ministre un autre fonctionnaire, consciencieux, prenne la peine de lire le document et repère le canular. La République a de l'humour et de la sagesse : chacun des deux fonctionnaires fit une carrière brillante.

L'idée n'était pas si sottise. On se demande aujourd'hui comment éviter que les clients d'une banque n'y voient leurs comptes dans l'instant qui suit l'annonce de son sauvetage. Peut-être suffirait-il de payer les épargnants pour qu'ils conservent leurs placements ? Rien ne dit qu'une telle formule serait plus coûteuse que les ruineux plans de recapitalisation à triple détente !

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com

06 07 67 46 00